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PROTOKOLL DER JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 
TV BISSENDORF-HOLTE e.V. 31.03.2017 Landhaus Stumpe 

 

Beginn: 19:05 Uhr 

Ende:  19:58 Uhr 

Protokoll: Silvia Reiner (Schriftführerin) 

 

TOP 1 

Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Harald Bowenkamp, begrüßt die Mitglieder und entschuldigt die 

Teilnahme des Sportwarts Hannes Mannig. Auch in diesem Jahr drückt er seine 

Freude darüber aus, dass die anwesenden Mitglieder dem TVBH die Treue gehalten 

haben. 

 

TOP 2 

Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Anzahl der stimmberechtigten 

Mitglieder 

Der 1. Vorsitzende stellt die, nach § 9 Abs.3 der Satzung, eingehaltene Einladungsfrist 

und Beschlussfähigkeit fest. Außerdem weist er daraufhin, dass die Tagesordnung 

rechtzeitig an den laut Satzung vorgegebenen Orten ausgehängt wurde und eröffnet 

die Sitzung. Anträge zur Tagesordnung sind nicht eingegangen. Die Feststellung der 

stimmberechtigten Mitglieder erfolgt in Absprache mit der Schriftführerin, nachdem die 

Anwesenheitsliste vollständig ist. Außerdem ist die Liste bei ihr einsehbar.  
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TOP 3 

Gedenkminute 

Die 2. Vorsitzende Marlies Endlicher, bittet die Versammlung um eine Gedenkminute 

für die verstorbenen Mitglieder: 

Änne Stumpe 27.10.2016 

Werner Hölsebeck 27.01.2017 

Helga Uffrecht 16.03.2017 

 

Im Anschluss an die Gedenkminute gibt es zwei Wortmeldungen. Jürgen Brüggemann 

ergänzt, dass Dieter Sprenger im letzten Jahr ebenfalls verstorben ist. Auch Peter 

Uffrecht wurde nicht genannt, darauf weist Wilfried Langhans hin. 

 

TOP 4 

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 11.03.2016 

Die Anwesenheitsliste ist zu diesem Zeitpunkt vollständig. S. Reiner teilt mit, dass 30 

stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind und überreicht die Liste dem 1. 

Vorsitzenden. 

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wurde im Internet veröffentlicht 

und ist für die Mitglieder als Tischvorlage ausgelegt. Um ausreichend Zeit für das 

Lesen des Protokolls vor Ort einzuräumen, schlägt er weiter vor, die Genehmigung 

durch Abstimmung der Mitglieder vor TOP 9 Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 

zu vertagen. 

Ergebnis der Abstimmung:  

Ja-Stimmen: 30 

Nein-Stimmen: - 

Enthaltungen: - 

 

TOP 5 

Jahresberichte 2016 (Vorstand/Abteilungsleiter/innen) 

HINWEIS: Alle ausführlichen Berichte sind dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

Entsprechende Verweise sind im Text vermerkt. 
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1. Vorsitzender 

Der 1. Vorsitzende berichtet, dass alle geplanten Vorstands und Sportratssitzungen 

2016 planmäßig abgehalten worden sind. Schwerpunkt seiner Ausführungen sind die 

massiven Veränderungen in der Fitness- und Gesundheitsabteilung. Durch die 

Übernahme von 6 Aquafitness Kursen der VHS und die bisherigen Kurse aus dem 

Angebot von Burg-Gretesch, kann der TVBH jetzt 11 Kurse anbieten. Alle Kurse sind 

gut besucht bzw. ausgebucht. Durch die hohe Auslastung scheint das Angebot des 

TVBH eine gute bis sehr gute Qualität aufzuweisen, das erfüllt ihn mit Stolz. 

Der Wegfall von zwei Übungsleiterinnen stellt den Verein jedoch vor besondere 

Herausforderungen, da es nicht genügend ausgebildete Übungsleiter*innen aktuell auf 

dem Markt gibt. Um die entstandenen Lücken zu füllen, haben sich ÜL aus anderen 

Kurseinheiten ersatzweise zur Verfügung gestellt, berichtet Bowenkamp. In diesem 

Zusammenhang erwähnt er gerne, dass Christina Depenthal obwohl sie nach 30 

Jahren in den Ruhestand gegangen ist, wieder zur Verfügung steht. Dafür bedankt er 

sich ausdrücklich und herzlich. 

Nachdem es keine Fragen zu seinen Ausführungen gibt, bedankt er sich abschließend 

bei seinen Vorstandskolleginnen und Kollegen für die ausgezeichnete 

Zusammenarbeit und ferner bei den ebenfalls ehrenamtlich Tätigen aus der 

Geschäftsstelle. 

 

Bericht des Sportwartes / Rehasport und Fitness 

 (Siehe Anlage 1) 

Für den entschuldigten Sportwart verliest der 1. Vorsitzende, Harald Bowenkamp die 

einzelnen Berichte: 

Reha- und Präventionsangebote 

Beide Angebote werden gut angenommen. Durch die neue Übungsleiterin Dagmar 

Dieckmann, konnte das Aquaangebot um 4 Kurse erweitert werden. Trotzdem ist noch 

kein Ersatz für den Ausfall von Daniela de Winder gefunden. 

Fitness 

Die Kurse von Karin Bergmann sind nach wie vor sehr beliebt. Einige Kurse hat die 

Ch. Seelhöfer übernommen. 

Behindertensport 

Unter der Leitung von Jutta Brinkmann, hat die jüngere Teilnehmer*innengruppe von 

14 Personen erstmalig das Behindertensportzeichen erworben. Für 2017 soll die 

Teilnahme wieder erfolgen. 
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Sportabzeichen 

Im Jahr 2016 wurden ca. 191 Sportabzeichen verliehen. Die Prüfungen wurden zum 

größten Teil durch Schüler*innen absolviert. Aus den TVBH-Abteilungen sind nur sehr 

geringe Zahlen zu verbuchen. Auch die Handballabteilung konnte aus terminlichen 

Gründen nicht teilnehmen.  

Laufgruppe 

4-5 Läufer*innen nehmen mittlerweile an Wettkämpfen teil. Insbesondere erwähnt H. 

Mannig, Hildegard Niehaus in seinem Bericht, die an mehreren gr0ßen Events 

teilgenommen hat. Die Trainingsgruppe ist 12 Personen stark. Einige Läuferinnen und 

Läufer die nicht mehr aktiv sind, helfen gerne beim Bissendorfer Crosslauf, der in 2016 

zum 21. Mal stattgefunden hat.  

Als Sponsor wurde das Modehaus L+T gewonnen 

Turnen 

(siehe Anlage 2) 

Marlies Endlicher berichtet von 7 lizensierten Überleiterinnen und 7 Helferinnen aus 

der Turnabteilung, die mit großer Freude, Beweglichkeit und Verantwortung alle in 

„Schwung“ halten. Sie listet ferner alle Sportarten auf, die diese Abteilung bietet.  

Sie ergänzt ihre Ausführungen durch die Nennung aller Wettkämpfe und den 

entsprechenden Erfolgen.  Besonders hebt sie die Teilnahme der Jüngsten (4-7 Jahre) 

an einem Turnfest hervor. Auch die geselligen Zusammentreffen finden einen Platz in 

ihrem Bericht. 

Abschließend gibt sie einen Ausblick auf das Highlight 2017: Deutsches Turnfest in 

Berlin und bedankt bei allen, die die Turnabteilung unterstützen.  

Marlies Endlicher erhält zudem Anerkennung und Dank aus der Versammlung. 

Tennis 

(Siehe Anlage 3) 

Karin Lückemeyer kann von einem guten Spielbetrieb berichten und bezeichnet 

rückblickend nach 5 Jahren, die Zusammenführung mit dem TVBH als gut geschafft. 

Sie wagt einen kleinen Exkurs und berichtet, dass der Zusammenschluss zweier 

Nachbarvereine, Glane und Bad Iburg an der Namensfindung gescheitert ist. Ferner 

erwähnt sie die positive Resonanz auf die 3-4 geselligen Events und kann diese 

Angebot empfehlen. 

Die Berichterstattung des sportlichen Teils übernimmt Wolf Lücker. Er nennt unter 

anderem die einzelnen Platzierungen und Erfolge der unterschiedlichen 

Mannschaften. 
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Harald Bowenkamp ergänzt, dass erstmalig in der Vereinsgeschichte eine 

Tennismannschaft in die Oberliga aufgestiegen ist und betitelt das als „sehr 

bemerkenswert“.  

Volleyball 

(Siehe Anlage 4) 

Klaus Reiner berichtet vom sehr positiven Spielbetrieb und einigen Hallen- und 

Beachturnieren. Er erwähnt ferner, dass im vergangenen Jahr das 35igste traditionelle 

Mixed-Turnier stattgefunden hat. Auch äußert er sich sehr positiv zu den geselligen 

Treffen außerhalb des Spielbetriebs und ihre teamfördernde Wirkung. Nach wie vor 

freut sich die Abteilung über stetig wachsende Teilnehmer*innen. Seine Ausführungen 

schließt er mit der Nennung der geplanten Veranstaltungen für 2017 ab. 

Handballabteilung 

(Siehe Anlage 5) 

Jürgen Brüggemann gibt einen Überblick über alle Trainingsgruppen, zeigt Erfolge und 

Einschränkungen auf. Über den Spielbetrieb hinaus berichtet er positiv über die 

Kooperationen mit den Grundschulen, die noch intensiviert werden konnten. Auch hat 

die Abteilung eine „Tür zu angrenzenden Nachbarn“ aufgetreten, sodass Kinder aus 

Voxtrup für den Bissendorfer Handballsport gewonnen werden konnten. Er lobt in 

diesem Kontext die ausgezeichnete Arbeit der Trainerinnen.  

Durch das Angebot für alle Altersklassen, zeichnet sich insbesondere die Entwicklung 

der sozialen Kompetenz bei den Mädchen ab. 

Weiter berichtet J. Brüggemann von den Highlights im Jahr 2016. Mit Stolz erwähnt er, 

dass die Handballabteilung aktuell auf 85 aktive Jahre zurückblicken kann und als 

Aushängeschild der Osnabrücker Handballregion wahrgenommen wird. 

Er bedankt sich abschließend und stellvertretend für den Abteilungsvorstand beim 

TVBH Gesamtvorstand und insbesondere bei Harald Bowenkamp, für die sehr 

zeitnahen Erledigungen und Absprachen. 

H. Bowenkamp gibt den Dank mit den Worten, „dazu gehören immer Zwei“, zurück. 

 

Tischtennis 

Uwe Imsiepen beginnt seinen Bericht mit den Worten „natürlich wollte unsere einzige 

Mannschaft Erster werden, sie wird aber nur Dritter. Mit Humor vergleicht er die 

Altersstufen dieser Abteilung mit denen aus der Handballabteilung. „Wir gehen mit 

dem Trend des demografischen Wandels“. Die Begeisterung für das Tischtennis ist 

jedoch trotz der geringen Anzahl an Spielern ungebrochen gut, weiß er zu erzählen.  
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Ganz spontan hat er mit K. Fenske in der Bissendorfer Schule eine Tischtennisplatte 

aufgebaut und an diesen Sport erinnert. Leider haben Schüler*innen früher öfter 

Tischtennis gespielt, aber die vorhandenen Betontischtennisplatten mussten den 

Vorschriften des GUV´s weichen. Mit dem Wunsch, dass er sich steigende Zahlen von 

Spieler*innen wünscht schließt er seine Ausführungen: „Uns geht es gut“. 

 

TOP 6 

Kassenbericht 

Werner Wültener stellt Ein- und Ausgaben für das Jahr 2016 ohne Tennis- und 

Handballabteilung vor, damit das Zahlenspiel nicht zu groß wird. Anschließend teilt er 

die Zahlen des gesamten Vereins mit. Fragen aus der Versammlung gibt es dazu nicht. 

Seinen Bericht führt er mit Liquiditätszahlen fort, auch dazu gibt es keine Fragen. 

Abschließend verliest er die einzelnen Positionen zum Wirtschaftsplan für 2017. 

Fragen dazu werden nicht gestellt. 

Der Vorsitzende stellt fest, dass dieses Zahlenvolumen einer „kleinen Firma“ gleicht. 

(Siehe Anlage 6) 

TOP 7 

Bericht der Kassenprüfer und Entlastung Kassenwart und Vorstand 

Werner Käßner stellt anerkennend fest, was für eine unglaubliche Arbeit hinter den 

genannten Zahlen steckt! Anschließend verliest er seinen Bericht von der am 

24.02.2017 stattgefundenen Kassenprüfung. Alle Belege waren feststellbar und 

übersichtlich vorgelegt worden. 

Er bittet die Versammlung durch Abstimmung, um Entlastung des Vorstands und 

Kassenwart und bedankt sich im Namen seiner Kolleg*innen für die gute 

Zusammenarbeit. 

Ergebnis der Abstimmung: 

Ja-Stimmen:   30 

Nein-Stimmen: - 

Enthaltungen: - 
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TOP 8 

Ehrungen 

Marlies Endlicher übernimmt als 2. Vorsitzende folgende Ehrungen vor: 

Vereinsmitgliedschaft 25 Jahre (Blumen) 

Martina Ruhswinkel  

Eva Gürtas Fehlt 

Sabine Brölhorst Fehlt 

Dennis Brölhorst  

Jürgen Bludau  

Birgit Bludau Entschuldigt 

Wilfried Langhans  

 

Sportler des Jahres 

Es folgt die Ehrung des Sportlers des Jahres. Die Wahl fällt in diesem Jahr auf Stephen 

Milius, der seit 2009 die D-, C- und B- Handballjugend trainiert und ferner 

Mitorganisator verschiedener Projekt ist.  

Der Vorsitzende gibt der Versammlung eine Zusammenfassung seiner Leistungen. Mit 

viele Herzblut, Engagement und pädagogischem Geschick führt er seine 

Vereinstätigkeit aus, berichtet Bowenkamp. „Und genau das, lieber Stephen qualifiziert 

dich in außergewöhnlicher Weise“, formuliert Bowenkamp seine Anerkennung. 

(Siehe Anlage 7) 

TOP 9 

Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 

Die Genehmigung des Protokolls, das durch Abstimmung von TOP 4 vertagt wurde 

steht zur Abstimmung. 

Ergebnis Abstimmung Genehmigung des Protokolls der 

Jahreshauptversammlung vom 11. März 2016 

Ja – Stimmen:  30 

Nein – Stimmen:  - 

Enthaltungen: - 

J. Brüggemann meldet sich zu Wort und bedankt sich für die gute Zusammenarbeit. 

Er erwähnt in diesem Kontext die hohe Bereitschaft anderer Abteilungen, die ihre 

Trainingszeit für die Durchführung des jährlich stattfindenden Minicamps, zur 

Verfügung stellen. 
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Der 1. Vorsitzende schließt die Sitzung um 19:58 Uhr. 

 

 

Bissendorf, den 21.06. 2017    

____________________________  ______________________________ 

Ort, Datum      Harald Bowenkamp 

1. Vorsitzender 

 

Bissendorf, den 21.06.2017    

____________________________  ______________________________ 

Ort, Datum      Silvia Reiner  

Schriftführerin 


